

FAQ

Wo kann ich essen?

In der Truppenküche nehmen Sie das Frühstück, Mittag- und Abendessen ein. Nach Dienst haben Sie die Möglichkeit, im Mannschaftsheim etwas zum Essen zu kaufen.

Was ist das Mannschaftsheim?

Das Mannschaftsheim ist ein gastronomischer Betrieb, der innerhalb der Kaserne liegt. Dort hat man die Möglichkeit, sich etwas zum Essen sowie die alltäglichen Hygieneartikel zu kaufen. Die Öffnungszeiten stehen am Eingangsbereich des Mannschaftsheimes.

Wie bezahle ich mein Essen in der Truppenküche?

Sie erhalten bei der Einstellung eine Verpflegungskarte und müssen diese im Küchengebäude mit Bargeld aufladen. So können Sie dann beim Durchgang am Kassensystem bargeldlos bezahlen.

Muss ich immer in der Truppenküche essen?

In den ersten Wochen der Grundausbildung sind Sie verpflichtet, das Frühstück, Mittag- und Abendessen in der Truppenküche einzunehmen. Sie werden zu den jeweiligen Essenzeiten durch einen eingeteilten Unteroffizier zur Verpflegungseinnahme geführt. Im späteren Verlauf sind für Sie das Frühstück und das Mittagessen verpflichtend. Ob Sie das Abendessen in der Truppenküche, im Mannschaftsheim einnehmen oder sich anderweitig verpflegen, bleibt Ihnen überlassen.

Darf ich nach dem Dienst in die Stadt gehen?

Sobald Dienstschluss ist, haben Sie Freizeit. In dieser freien Zeit können Sie sich frei bewegen und können auch in die Stadt gehen. Ihr Ausgang ist während der Grundausbildung bis zum Zapfenstreich begrenzt.

Was ist der Zapfenstreich?

Der Zapfenstreich ist ein typisches, im militärischen Sprachgebrauch verwendetes Wort. Es bedeutet, dass in der Grundausbildung alle Soldaten sonntags um 23.00 Uhr und unter der Woche von Montag bis Donnerstag ebenfalls um 23.00 Uhr im Bett liegen müssen.

Muss ich am Wochenende in der Kaserne bleiben?

Es gibt in der Grundausbildung grundsätzlich kein Wochenenddienst. Durch Feiertage in Ihrem Quartal, kann es jedoch sein, dass auch mal an einem Wochenende Dienst ist. Es wird Ihnen aber mit Ihrem Begrüßungsschreiben mitgeteilt, falls an einem Wochenende Dienst sein sollte.

Kann ich am Wochenende in der Kaserne bleiben?

Ja, Sie können am Wochenende in der Kaserne bleiben.

Wann habe ich Dienstschluss?

Im täglichen Dienst haben Sie im Regelfall um 16.30 Uhr Dienstschluss. Freitags haben Sie um 12.00 Uhr Dienstschluss.

Darf ich während der Grundausbildung Urlaub nehmen?

Grundsätzlich gibt es keinen Urlaub während der Zeit der Grundausbildung. In besonderen Fällen, wie für ein Bewerbungsgespräch oder in einem familiären Notfall, kann Urlaub genehmigt werden.

Wie komme ich in die Stadt?

Die Kaserne ist an das öffentliche Verkehrsnetz angeschlossen. Sie können die Stadt aber auch sehr gut zu Fuß oder mit dem Auto erreichen.

Wo kann ich parken?

Innerhalb der Kaserne ist ein ausreichend großer Parkplatz, auf dem Sie ihr Auto abstellen können. Von dort erreichen Sie Ihr Unterkunftsgebäude zu Fuß. Der Parkplatz ist bei Ihrer Anreise ausgeschildert.

Was soll ich für die erste Woche mitnehmen?

Sie benötigen für die erste Woche ausreichend zivile, der Witterung angepasste Bekleidung und Hygieneartikel. In den Wintermonaten benötigen Sie auch eine warme Jacke. Am ersten Wochenende kommen Sie i.d.R. nach Hause.

Wie soll ich mich vorbereiten?

Wir empfehlen Ihnen, selbstständig das bereitgestellte Sportprogramm zu absolvieren. Im besten Fall fangen Sie vier Wochen vor der Grundausbildung mit dem Sportprogramm an und führen es vollständig aus. Sollten Sie erst später mit dem Sportprogramm beginnen können, fangen Sie in jedem Fall bei Woche 1 an und führen Sie es solange wie möglich durch.

Wie kann ich mich zusätzlich vorbereiten?

Zusätzlich zu der sportlichen Vorbereitung empfehlen wir, die Dienstgrade der Bundeswehr und das NATO - Alphabet zu lernen. Dies erleichtert Ihnen den Einstieg in die ersten Wochen. Das NATO - Alphabet kommt immer dann zum Einsatz, wenn es etwas zu buchstabieren gilt, wie z. B. in der Funkausbildung.

Wie viel Bargeld soll ich mitnehmen?

Sie sollten ausreichend Bargeld mitnehmen, weil Sie mit einem gewissen Betrag ihre Essenskarte aufladen müssen. Der Tagessatz für die Verpflegung beläuft sich zurzeit auf 8,80€ pro Tag. Weiterhin benötigen Sie Geld für Ihre Freizeitgestaltung.

Was soll ich mit den zugesandten Formularen machen?

Um die administrative Aufnahme am ersten Tag so kurz wie möglich zu halten, bringen Sie bitte alle Ihnen zugesandten Formulare in einer leserlichen Schrift oder nach Möglichkeit digital an einem PC ausgefüllt mit. Dies vereinfacht die Aufnahme und verkürzt für Sie und Ihre Kameraden die Wartezeit.

Wann muss ich morgens aufstehen?

Zwischen 06.00 Uhr und 06.30 Uhr ist die Essenszeit des Ausbildungszuges. Folglich müssen sie etwas früher aufstehen, um Zeit für die Körperhygiene zu haben.